

Liebe Pfarreiangehörige,

wir werden ab Pfingsten 30./31. Mai wieder Gottesdienste feiern: **Samstagabend 17.30 Uhr, Sonntagmorgen 10 Uhr, Sonntagabend 19.30 Uhr, Dienstag 9.30 Uhr, Donnerstag 9 Uhr.**

Auf dem Hintergrund des Rahmenschutzkonzeptes der Schweizerischen Bischofskonferenz und den Vorgaben des Bundesamtes für Gesundheit BAG sind folgende Punkte wichtig:

1. Oberstes Ziel muss es sein, dass sich in unsern Gottesdiensten niemand ansteckt.
2. **Alle Gottesdienste** finden deswegen **in der Kirche** statt (inkl. Dienstag- und Donnerstagmorgen und Sonntagabend)
3. Wir feiern **Wortgottesdienste ohne Eucharistie- und Kommunionfeier**, evtl. mit eucharistischer Anbetung. Gemäss Auflagen des Bundes soll auf das Essen und Trinken im Gottesdienst vorerst verzichtet werden
4. Die **Sitzplätze** werden **markiert** sein (Abstand 2 m). Es haben **aktuell 78 Personen pro Gottesdienst** Zutritt. **Erfahrungsgemäss hat es in den Abendgottesdiensten weniger Leute – benützen Sie bitte auch diese Möglichkeiten.**
5. Wir werden für jeden Gottesdienst eine **Namensliste der Feiernden** erstellen müssen und eine Eingangskontrolle durchführen. **Kommen Sie bitte frühzeitig.** Abstandhalten und Hände desinfizieren auf dem Kirchenplatz sind obligatorisch.
6. Es dürfen keine Liederbücher verwendet werden; auf Gemeindegang ist zu verzichten. Orgel-, Instrumentalmusik sowie Kantorengesang sind zulässige Alternativen.
7. Wir werden jeweils 3-4 Personen als Sicherheitsdienst vor Ort haben, die die Einhaltung der Sicherheitsregeln überprüfen.
8. Alle Sitzgelegenheiten, Türfallen, Handläufe, WC's im Pfarreizentrum werden regelmässig gereinigt und desinfiziert.
9. „Besonders gefährdete Personengruppen sollen nicht ausgeschlossen werden; sie sollen aber ermutigt werden, sich so gut wie möglich vor einer Ansteckung zu schützen und religiöse Angebote über andere Kanäle in Anspruch zu nehmen. **Die Teilnahme von besonders gefährdeten Personen an einer religiösen Zusammenkunft ist eine individuelle Entscheidung.** Grundsätzlich wird diesen Personen jedoch empfohlen, sich nicht an Orten mit Menschenansammlungen zu begeben.“ (Rahmenschutzkonzept Wiederaufnahme von Gottesdiensten, Bundesamt für Gesundheit BAG, 18.5.2020)
10. Personen mit Krankheitssymptomen bleiben daheim.
11. Über alles Weitere werden wir Sie informieren, sobald wir mehr wissen.

Wir freuen uns auf das gemeinsame Beten und Feiern mit ihnen. Wir sind überzeugt, dass der Tisch des Wortes reich gedeckt ist. Das gemeinsame Hören auf die biblische Botschaft, stimmungsvolle Musik, Kantorengesänge und gemeinsame Gebete werden unsere Verbindung mit Christus stärken, auch wenn der Tisch des Brotes im Moment - zum Schutz aller - leer bleiben wird.

22.5.2020/D. Scheidegger, H. Rathgeb, T. Ebnetter